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“我们的推广显然做得不错，省、市两
级纪委共同推荐郑州市工商局作为一个考
察点，进一步来印证我们河南公务灶以及
公务灶的管理、规范、文化效果是好的。”李
建社书记说。

大家都在做，郑州市工商局的公务灶
怎么会脱颖而出呢？

“大家都在做，都在按规定来办，但怎
么把公务灶文化丰富起来，按规定搞好接
待的同时，大家能够享受到廉政文化的沐
浴，我感觉郑州市工商局有这个特色。但
我没有想到他楼里面这么丰富多彩，机关
文化、廉政文化、公务灶文化结合得很好。”

郭锝昌说。
李建社表示：“我很自信地说，乡镇一

级的公务灶都很扎实，对于充分体现勤俭
节约都发挥了很重要的作用。郑州市工商
局我是第一次来，但给我强烈的感觉，扑面
而来的就是那种廉洁文化，包括廉政文化
进机关，领导干部如何自律，领导班子如何
带头，如何解决监督、制约、谈话、教育方方
面面的关系，郑州市工商局都做了很有益
的探索。应该说郑州市工商局在廉政文化
建设，在大力强力推进公务灶建设，领导班
子廉洁自律这几个方面，我还是很自信地
说，做得很好。”

习近平墨西哥演讲时称

我是球迷
中国足球
很努力

国家主席习近平 5日在墨西哥参议院发
表题为《促进共同发展 共创美好未来》的重
要演讲。

习近平演讲中提到，我是一个足球迷。
中国足球队一直很努力，但目前只有一次闯
进过世界杯比赛，带领中国队创造这次纪录
的就是也担任过墨西哥国家足球队主教练
的米卢。我听说，一位墨西哥体育官员曾问
中国跳水队领队，包揽金牌是什么滋味。两
年前，在中国教练的指导下，墨西哥“跳水公
主”埃斯皮诺萨和队友们包揽了 2011年泛美
运动会跳水项目全部 8 块金牌，尝到了包揽
金牌的滋味。祝愿中墨两国合作夺得更多

“金牌”！
据新华社、人民网、《新闻晚报》

举世瞩目的习
奥加州庄园峰会今
天将正式举行，据报
道，中国国家主席习
近平和美国总统奥
巴马本周五和周六
将在加州安纳伯格
庄园待两天，两人面
对面交流的时间估
计 会 超 过 6 小 时 。
但令人遗憾的是，美
国当地媒体报道，美
国第一夫人米歇尔
将不会陪同奥巴马
前往加州会见来访
的中国国家主席习
近平及其夫人，这也
导致外界期待的中
美两国第一夫人共
同亮相的愿望落空。

在诸位美国总统中，左撇子奥巴马的
球技虽然并不精湛，此前还曾自嘲是“一
名普通的高尔夫笨蛋”。不过，奥巴马对
高尔夫的热爱众所周知，还曾因在高尔
夫上花费太多时间遭到反对党的批评。
英国《经济学人》杂志甚至建议奥巴马

“需要花更多的时间在中南海，而不是打高
尔夫球”。

“习奥会”期间，奥巴马也许会因为太
过专注于与习近平之间的谈话而没有时间

和精力去打高尔夫。但是，在谈话的某些
间隙，他也许还是会转头望向窗外绵延的
绿色球场，想象着自己在球场上潇洒挥杆
的画面。当下，工人正在修葺草坪。安纳
伯格基金会总裁柯万在接受当地媒体采访
时说现在的天气非常适合打高尔夫，他坦
言自己不清楚习近平是不是打高尔夫，但
他相信两位元首在这样一个高尔夫球场能
够在会谈之余找到轻松的时刻。言下之意
或许就是两人可能会一起打几杆。

美国当地媒体报道，美国第一夫人米
歇尔将不会陪同奥巴马前往加州会见来访
的中国国家主席习近平及其夫人，这也导
致外界期待的中美两国第一夫人共同亮相
的愿望落空。

据美国白宫第一夫人办公室4日晚证
实，由于女儿的学期尚未结束，第一夫人米
歇尔本周末将留在华盛顿特区而无法陪同
奥巴马一起前往加州“安纳伯格阳光庄园”
与中国领导人夫妇见面。

《纽约时报》指出，美国总统奥巴马将

于 6 日晚飞往加州，而第一夫人米歇尔则
在首都华盛顿特区参加政治募款晚宴。
报道认为，对于米歇尔的临时缺席，可能
需要更好的解释理由。而第一夫人办公
室不愿进一步提供周末留守的米歇尔的
活动细节。

华盛顿智库布鲁金斯研究院桑顿中国
中心研究主任李成指出，这次中美两国元
首的非正式会晤，重点在于建立私交、互信
及友谊。而两位第一夫人突然决定不见
面，令人遗憾。

奥巴马或邀习近平打高尔夫

中美两国第一夫人共同亮相愿望落空

我省2011年起尝试机关建立公务灶

省、市两级纪委共同推荐
郑州市工商局作为考察点

为了遏制公款吃喝、铺张浪费，我省从2011年开
始尝试机关建立公务灶。昨日，河南省纪委副书记
李建社，郑州市委常委、纪委书记郭锝昌带领省、市
纪检队伍，来到我市廉政文化模范单位——郑州市
工商局参观，并共同推荐市工商局作为机关文化、廉
政文化、公务灶文化相结合的考察点。

郑州晚报记者 李丽君/文 白涛/图

李建社、郭锝昌一行首先来到市工商局
12315 指挥中心，详细了解了我市 12315 网
络构建、机构设置、工作流程等情况。随后，
来到该局办公大楼，踏上廉政文化步梯。一
层一个主题、9层阶梯9道风景，独具匠心的
设计引得参观人员频频称赞，在不知不觉中
一步一个台阶走到了9楼。

除了步梯，市工商局还在 3 楼党政
干部集中办公区走廊上，通过展板的形
式，刊登与廉洁行政相关的名言警句、
党纪党规、漫画、诗词等，打造出一条廉
政文化教育长廊。看到这些，参观人员
更是拿出手机一边拍照一边说，要带回
去学习。

检查组最后来到了市工商局红盾公务
灶参观。“半丝半缕恒念物力维艰，一粥一饭
当思来之不易。”一到公务灶门口，这两句话
就赫然在目，让参观的人无不称赞。进到里
面，石磨、犁地的工具、玉米棒子、长条的木
制桌椅，让人一下想到耕种的艰辛与不易，
时刻提醒着大家要勤俭节约，而墙面上一个
个节约的故事，古香古色的装饰，这里又充
满着温馨和谐的氛围。

据市工商局局长岳希忠介绍，作为机关
廉政文化建设亮点，市工商局积极推行将公
务接待和廉政文化有效结合的“红盾公务
灶”制度。目前，全市工商系统 21个县、区
分局已经有20个开设了公务灶，139个工商
所开设率也已经达到了 61.15%，做到公务
接待不出门、饮食安全有保障，既方便了系
统职工，也使公务接待规范化、透明化，防止
滋生贪腐之风。

参观结束，李建社非常高兴。他说，
2011年河南省开始推广公务灶，根据省纪
委主要领导的想法是要遏制公款大吃大喝
铺张浪费的行为，希望想个什么办法把大
家从街上吃燕鲍翅的宴会桌子上拉回来，
回到机关食堂吃豆腐鱼，从而达到节约的
目的。“后来借鉴外省的一些经验，下决心
在乡镇一级推广公务灶。”

李建社说，经过一整年的推广，目
前，全省乡镇一级 97%左右都建立了公
务灶，今年按照省纪委常委会研究的意
见，在二次全会上对各市县做了部署，今
年全省的公务灶乡镇一级要继续普及，
县委县政府以及县直机关要有 60%进入
规范化管理，省辖市这一级，要有不少于
40%进入规范化管理。“希望通过强力地
推进公务灶制度，把落实八项规定反对

公款铺张浪费这一工作能够更有效地得
到贯彻落实。”

郭锝昌表示，郑州市用了一年时间，在
全市的乡镇、市直机关、区机关都建立了公
务灶，今年，公务灶建设首先是规范提高，
其次是把这廉政文化跟公务灶文化更好地
结合起来，最后是就餐标准、接待标准上如
何细化。“现在所有的机关接待，基本上都
是在公务灶，让大家在就餐文化中享受、沟
通、交流。”

省、市两级纪委共同推荐郑州市工商局作为考察点

参观人员步行上9楼，9层阶梯9道廉政文化风景

全市工商系统已有20个分局开设了公务灶
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省、市纪检领导在市工商局考察省、市纪检领导在市工商局考察

市工商局的公务灶市工商局的公务灶


